\$1.606.745 Difusión:

Vpe portada: \$1.606.745 Ocupación:

5.000 38,97%







ALYSON HADAD REYES SEREMI de Educación Región de O'Higgins

Fecha:

Vpe pág:

Cuenta Pública MINEDUC 2025: Los avances de la Reactivación Educativa

A días de que el ministro Nicolás Cataldo entregase la Cuenta Pública del Ministerio de Educación, es importante detenerse en los avances que como región hemos alcanzado tras la implementación de la política pública educativa desde el año 2023 a la fecha.

El Plan de reactivación educativa con sus tres ejes principales: Convivencia educativa y salud mental, fortalecimiento de los aprendizajes y Revinculación y asistencia educativa, ha sido una prioridad ministerial, desde donde se han desarrollado diversas acciones y estrategias para aportar a que nuestro sistema educativo sea cada vez más inclusivo, equitativo y con igualdad de oportunidades para las y los estudiantes. La Convivencia Educativa ha sido un eje central en nuestro quehacer, trabajando con las comunidades a través de Programas como "A Convivir se Aprende" y "Habilidades para la Vida", pero anhelamos que éstas y otras medidas perduren en el tiempo y para ello, el MINEDUC está impulsando en el Congreso el Proyecto de Ley de Convivencia, Buen Trato y Bienestar de las comunidades educativas, entendiendo que éstas también involucran a docentes y asistentes de la Educación.

También avanzamos en la mejora de aprendizajes, otra arista del Plan de Reactivación Educativa, lo cual se refleja en los incrementos sostenidos en puntajes de 4° básico y 2° medio en Lectura y Matemáticas del SIMCE. No resulta casual que este 2025 estemos ejecutando una nueva campaña de Asistencia Escolar que, tal como lo hemos señalado, nace de las consecuencias emanadas de la pandemia al sistema educativo chileno. Por ello, luego de 3 años de arduo trabajo por la normalización del sistema educativo, se observa que la asistencia escolar promedio mejoró respecto al 2023, posicionando a la región de O'Higgins a abril del 2024 en el tercer puesto a nivel nacional con asistencia más alta.

En cuanto a seguridad, durante 2024 se creó el Programa Comunidades Educativas Protegidas, enfocada en la prevención y abordaje de la violencia en contextos educativos, fortaleciendo la convivencia escolar y promoviendo el bienestar emocional. Como región, trabajamos intersectorialmente diversas iniciativas junto a la Superintendencia de Educación, SEREMI de Seguridad Pública, SENDA, Subsecretaría de la Niñez, entre otros.

Producto del trabajo realizado en las mesas intersectoriales, se entregó importante información mediante la realización de talleres enfocados en entregar orientaciones para la prevención y manejo de emergencias ante situaciones críticas constitutivas de delito y que impactan gravemente el bienestar de las comunidades educativas.

A esto se suma la implementación de Patrullajes Preventivos Inteligentes en entornos educativos en la comuna de Rancagua en primera instancia, solución que utiliza IA para detectar posibles focos delictivos y así, optimizar la seguridad alrededor de establecimientos educacionales.

En cuanto a la protección de las trayectorias educativas se ha desarrollado un importante trabajo con todos los niveles educativos, desde educación parvularia hasta educación superior.

Como Gobierno del Presidente Gabriel Boric, hemos puesto especial énfasis en la educación inicial; por ello, recientemente se promulgó la Ley de Modernización de la Educación Parvularia, la cual mejorará la calidad y el acceso a este primer nivel educativo; además de la construcción de 90 nuevas Salas Cunas y Jardines Infantiles a lo largo del país durante la actual administración.

En Educación Superior destacamos el Proyecto de ley que crea un Nuevo Financiamiento para la Educación Superior y pone fin al CAE, ambos compromisos de Gobierno del Presidente Boric.

Las universidades estatales matricularon a más de 46 mil estudiantes en primer año durante 2025, con un crecimiento en tres casas de estudios superiores de otras regiones y que incluye a la Universidad de O'Higgins, lo cual es un tremendo orgullo como región.